

Simone Bascoul pour la CLCV, membre du CA de la régie des eaux

Jean-Michel Helary pour SoS Lez Environnement, membre du CA de la régie des eaux

Jean-Jacques Maynard pour Mosson Coulée Verte, membre du CA de la régie des eaux

Thierry Ruf, chercheur, vice président de la régie des eaux de Montpellier Méditerranée Métropole

Thierry Uso pour Eau Secours 34, membre du CA de la régie des eaux

à

Michael Delafosse, président de Montpellier Méditerranée Métropole

copie à :

Anne Madziarski, responsable autorité organisatrice de l'eau de Montpellier Méditerranée Métropole

René Revol, vice-président de Montpellier Méditerranée Métropole délégué à l'eau et l'assainissement

Véronique Negret, vice-présidente de Montpellier Méditerranée Métropole déléguée à la GEMAPI

Montpellier, le 1er juillet 2024

Monsieur le Président de Montpellier Méditerranée Métropole,

Lors de la campagne des dernières élections municipales, Eau Secours 34 avait envoyé à plusieurs listes candidates un questionnaire sur la future politique de l'eau de la métropole de Montpellier. Toutes les listes dont celles de René Revol, Véronique Négret et Renaud Calvat avaient répondu favorablement à la proposition de "créer un observatoire montpelliérain de l'eau regroupant élus, institutionnels, experts, associations environnementales et d'usagers pour réfléchir et faire des propositions sur la politique de l'eau de la métropole de Montpellier, et être un lieu d'échange et de sensibilisation des habitants sur cette politique".

A la différence de l'observatoire précédent créé par votre prédécesseur et supprimé un an après par celui-ci, cet observatoire se veut plus inclusif et porte non seulement sur le petit cycle (eau potable, assainissement) mais aussi sur le grand cycle de l'eau, la gestion des eaux pluviales et la GEMAPI. Les avis qu'il enverra à la métropole sont consultatifs et celle-ci sera libre de les suivre ou pas. Son principal intérêt est d'être un espace de dialogue apaisé avec les habitants sur un sujet, l'eau, dont la gestion intégrée va être de plus en plus difficile dans un territoire subissant à la fois le changement climatique et des pressions anthropiques importantes.

Une fois élu, vous avez nommé Véronique Négret vice présidente déléguée à la GEMAPI et René Revol vice président délégué à la gestion de l'eau et de l'assainissement, celui-ci reprenant également la présidence de la régie des eaux de Montpellier Méditerranée Métropole. Lors d'un des premiers conseils d'administration de la régie en 2021, René Revol nous annonçait que le service déchets et cycle de l'eau de la métropole était chargé de créer cet observatoire (renommé forum) et d'en assurer ensuite la logistique, mais qu'il ne le ferait pas avant courant 2022. Nous sommes en 2024 et il n'y a aucune avancée comme René Revol l'a confirmé récemment à certains d'entre nous en conseil d'administration de la régie.

Etant donné que c'est à vous que revient l'arbitrage et la décision finale, pouvez-vous nous indiquer où en est la mise en place de l'observatoire/forum montpelliérain de l'eau.

Respectueusement,

Simone Bascoul, Jean-Michel Helary, Jean-Jacques Maynard, Thierry Ruf, Thierry Uso